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2023～2024年度 テーマ CREATE HOPE in the WORLD　̶ 世界に希望を生み出そう ̶
2023～2024年度 R.I.会長 ゴードン R. マッキナリー （サウス・クイーンズフェリーRC／スコットランド、ウェストロージアン）
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会 長 挨 拶
会長　円田　浩司

　本日も定刻にお集まりいた
だき、誠にありがとうござい
ます。
　一昨日の18日は敬老の日で
した。長崎新聞さんの記事に
よれば県内の長寿者の状況として、本年度
中に100歳以上となる人は前年比111人増の
1988人で、過去最高の人数となるそうです。
男女別としては男性が187人、女性が1801
人で、女性が九割と圧倒的に多くなってい
ます。また、人口に占める65歳以上の割合
を示す高齢化率は、1月1日現在で長崎県は
33.61%で全国平均の29.1%を大きく上回り、
全国で9番目に高いとのことです。市町村別
に見ると最も高いのは小値賀町の52.03%で、
次に高いのが新上五島町の43.58%、以下五
島市、平戸市、南島原市の順となっていま
す。逆に最も低いのは大村市の25.59%で、
次に低いのが時津町の26.87%、以下長与町、
佐々町、諫早市と続くそうです。国立社会
保障・人口問題研究所の推計によると、長
崎県の高齢化率は今から約20年後の2045年
には40.6%になる見込みとのことです。全国
の29.1%も過去最高で、国別では二位のイタ
リアの24.5%に大差をつけて世界トップだそ
うです。
　私もあと5年もすれば高齢者と呼ばれこ
の高齢化率の対象になるのかと思えば、か
なりの違和感を感じずにはいられませんが、

そもそも高齢化という言葉が良くないのだ
と私は思います。人が長生きすることは大
変喜ばしいことであり、昔に比べれば65歳
以上でもまだ普通に働ける方が大変多くな
ったと思います。問題なのはその裏にある
少子化や、あるいは若者や働き盛り世代の
地元での定住化・定着化が進まないところ
にあるのでしょう。いずれにしても一朝一
夕に解決する問題ではないので、子育てし
やすい環境や魅力あるまちづくりに対する
行政の継続した積極的な取り組みと、我々
市民の意識の変革を望んでやみません。
　今日から彼岸の入りとなり、暑さも徐々
に和らいできておりますが、夏の疲れが出
やすく、食中毒も多くなる季節のようです
ので、皆様引き続き体調管理に気をつけら
れてください。また、先週お話しました来
月行われる地区大会の登録が、昨日で締め
切りとなっております。本会議は全員登録
となっておりますが、懇親会とゴルフ大会
に参加希望でまだ登録されていない方は急
ぎ事務局にご連絡ください。
　以上、本日の会長挨拶といたします。

例 会 記 録
◯ロータリーソング「奉仕の理想」
◯卓話者
　株式会社V・ファーレン長崎
　取締役兼C.R.O	 高木　琢也	様
◯ゲスト	 浦　　明美	様
　	 小野　夏海	様

《本　　日》会員数 72名（出席規定免除 22名）・出席 44名・欠席 28名・（内免除者欠席 14名）・ビジター　　ゲ ス ト
1
3 名・出席率 61.11 ％

《 9月 6日》会員数 72名（出席規定免除 22名）・出席 52名・欠席 20名・（内免除者欠席 11名）・メークアップ 0 名・修正出席率 85.24 ％
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◯ビジター
　国際ロータリー第2700地区
　福岡県浮羽RC	 北川　正勝	さん

幹 事 報 告
幹事　大神　吉史

1.国際ロータリー
　	ロータリーリーダー：2023年9月
　クラブと地区のリーダーの成功をサポート

2.RI管理委員長	 バリー・ラシン	さん
　	PETSでロータリー財団を強調すること
の重要性

3.ガバナー事務所
　メジャードナー顕彰午餐会のご案内
　日時：2023年11月20日㈪
　　　　 9：30 登録開始
　　　　11：00 	メジャードナー顕彰午餐会

開始（予定）
　　　　13：15 	メジャードナー顕彰午餐会

終了（予定）
　場所：神戸ポートピアホテル
　地区内参加者の登録申し込み10月10日㈫

4.ガバナー	 緒方　信行	さん
　職業奉仕委員長	 矢野　京子	さん
　職業奉仕合同セミナーについて（お礼）

5.北松浦RC	
　	クラブ現況と活動計画書 前年度活動実績
報告書

委員会報告
■地区ロータリーファミリー委員会
	 委員　福田　金吾
　9月16日㈯、2023-2024年度
の職業奉仕合同セミナーが鎮
西学院高等学校にて開催さ
れ、円田会長、大神幹事、そ
して3名の西海学園IACの皆さ
ん、林田先生とともに受講してまいりまし
た。
　基調講演第1部では小林聰一郎D2620PG
による「ロータリー概論-ロータリーは一日
にして成らず-」としてロータリーの創立か
ら1920年後半頃までにできた概念を中心に
紹介されました。
　休憩をはさんで第2部では「ロータリー
の正統　日本の職業奉仕」と題した講演で、
職業奉仕の考え方を職業と奉仕に分解して
解説され、最後に日本の職業奉仕＝ロータ
リー日本の心、とまとめられました。何度
か本セミナーにも参加してきましたが、や
はり職業奉仕は様々な解釈があることを改
めて感じました。
　また講演後、今回のセミナーは地区9委員
会の合同セミナーとなっており、設けられ
た5つの分科会のうち、円田会長、大神幹事
は職業奉仕分科会、IACの皆さんは私とイ
ンターアクト前期指導者研修会を兼ねた分
科会にそれぞれ分かれて参加しました。
　最後は石坂ガバナーエレクトから講評が
あり、中でも『自分の答えを大事にする』、
という言葉に本セミナーの本質を感じた次
第でした。

■国際奉仕・姉妹クラブ委員会
	 委員長　山口　健二
　先週の例会で円田会長から
お話がありましたが、来年一
月の台南RC70周年記念式典
の参加希望の、第一次の申し
込み期限を9月13日とさせて
頂きました。
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　現在のところ、申込いただいた方は、メ
ンバー7名、ご家族2名の9名となっておりま
す。
　まだ、三か月以上あるとお考えで、申し
込みをされていない方も多くいらっしゃる
と思いますが、観光需要も急拡大している
ことから、押しつまりますと、航空券や宿
泊の手配が出来なくなることも考えられ、
台南RCからも早めの手配を勧められており
ます。
　出来るだけ多くのメンバーやご家族の
方々と70周年のお祝いを行いたいと存じま
すので、申込書の提出をお願いします。
　口頭だけですと行き違いが発生する恐れ
がありますので、文書での提出をお願いし
ます。

退 会 挨 拶
	 　商工中金佐世保支店　鈴木　清輝
　10月1日付の人事発令で、
さいたま支店・熊谷支店への
異動となり、9月末日をもっ
て佐世保RCを退会させていた
だくことになりました。
　佐世保RCの委員会活動では、出席例会・
親睦活動・クラブ会報委員会に所属させい
ただき、職場ではなかなか担うことのない、
会場での受付や例会での発表、写真撮影や
原稿作成など、貴重な経験をさせていただ
きました。
　数あるRCの中でも、とくに歴史と伝統の
ある佐世保RCのメンバーに加えていただけ
たのは、大変な名誉です。後任も、メンバ
ーに加えていただけるよう引き継いでまい
りますので、わたくし同様のご指導・ご鞭
撻を賜りますようお願い申し上げます。
　短い間でしたが大変お世話になりました。
ありがとうございました。

ロータリー3分間情報
国際奉仕・姉妹クラブ委員会
	 委員長　山口　健二
　ロータリー情報・文献記録委員会の松尾
委員長からご指名頂き、3分お時間を頂きま
したので「ロータリーの友　9月号」を拝読
した感想などをお話しさせていただきます。
　最初に「ロータリーの友」を頂いたときに、
変わった作りの冊子だなと感じました。
　縦書きと横書きが混在して、どっちが表
なんだろうという感想です。
　この機会に「ロータリーの友」の歴史を
ネットで調べてみましたら、初回発行は
1953（昭和28）年で当初は縦書きにするか横
書きにするかで意見が分かれたそうで、結
局、全会員による投票を行った結果、横書
き2対縦書き１の割合となり横書きでスター
トしたそうです。
　その後、俳句や短歌・川柳など横組みで
は具合の悪いコーナーが始まり、1972（昭和
47）年から現在の体裁になったとのことで
す。
　因みに現在の発行部数は87千部とのこと
です、冊子の体裁についても時代の流れや
会員のニーズに合わせて柔軟に対応した歴
史と先輩ロータリアンのご苦労があったよ
うです。
　さて9月号を読みますと横書きの冒頭は国
際ロータリー会長のメッセージが掲載され
ていました。
　9月21日が「国際平和デー」ということで
戦争を回避するだけでなく、積極的に平和
を訴える必要があるとして、国家間では緊
張関係にあるパキスタンとインドのロータ
リー会員の交流がヒントになるといった記
事でした。
　少人数の会員同士の交流の輪が大きく広
がって、新たなつながりを生み、異なる社
会を尊重する機会になるとしていました。
　そのほか印象に残った記事としてはロー
タリー財団管理委員長からのメッセージが
ありました。
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　表題は「自分自身のロータリー・モメン
ト（モーメント）をつくり出そう」という
ものです。
　皆さんは「ロータリー・モメント」につ
いてご存じだと思いますが、私ははじめて
聞く言葉でした。
　ネットで調べると「心に残るロータリー
体験」と訳されていました。
　医者から心臓疾患の為に余命数か月の宣
告を受けたハイチ人の少年に筆者を含むロ
ータリアンのネットワークと関連した組織
等のリソースを活用して、必要な外科手術
を受けさせることができたというものでし
た。
　言葉にすると簡単に聞こえるかもしれま
せん。本来手術は海外で受ける必要があっ
たものの、渡航ビザの取得が出来ずにいま
した。そんな中、ロータリアンのネットワ
ークやリソース、関係者の熱意や善意によ
り国内で必要な手術を実施できたというも
のでした。
　結びに筆者は「自分自身のロータリー・
モメントを見つけていない方は探し続けて
下さい。」としています。
　私も記事のような人の人生にかかわるも
のでなくても、「ロータリーに入ってよかっ
た。皆さんのお役に立てた」といえるよう
な活動をしなければと心に刻みました。

慶　　　　祝
	 出席・例会委員会　藤野　啓介
○永年会員表彰
　中島　祥一	さん（37年）
　髙田　俊夫	さん（29年）

	 親睦活動委員会　村島弘二郎
○結婚記念月のお祝い
　河原　忠徳・綾香　	さん	ご夫妻（ 3日）
　下田　弥吉・律子　	さん	ご夫妻（ 7日）
　納所　佳民・季代子	さん	ご夫妻（12日）
　中村　徳裕・真理子	さん	ご夫妻（15日）
　池田　真秀・妙子　	さん	ご夫妻（18日）
　谷川　辰巳・由佳　	さん	ご夫妻（18日）
　長野　哲也・純子　	さん	ご夫妻（23日）
　黒木　政純・結花　	さん	ご夫妻（28日）

ニコニコボックス
親睦活動委員会　前田　真一

福岡浮羽RC　北川　正勝 さん
　お世話になります。

円田　浩司 会長、大神　吉史 幹事
出端　隆治 副幹事、草津　栄良 さん
廣瀬　章博 さん、納所　佳民 さん
松本　祐明 さん、山口　健二 さん
増本　一也 さん、福田　金治 さん
坂元　　崇 さん、中村　徳裕 さん
池田　真秀 さん、安部　雅隆 さん
船越　　温 さん、黒木　政純 さん
松尾　慶一 さん
　株式会社V・ファーレン取締役兼C.R.O	
高木琢也様の卓話に期待してニコニコいた
します。

鈴木　清輝 さん
　本日の例会が最後となります。短い間で
したが、大変お世話になりました。
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大神　吉史 幹事、納所　佳民 さん
長島正太郎 さん、前田　真一 さん
橘髙　克和 さん、増本　一也 さん
福田　金治 さん、山口　幸生 さん
池田　真秀 さん、藤野　啓介 さん
松本　祐明 さん、村島弘二郎 さん
黒木　政純 さん、坂根　　毅 さん
芹野　隆英 さん、松尾　慶一 さん
　最後の例会に出席の鈴木さんに大変お世
話になりました。異動先でのご活躍を祈念
してニコニコします。

長野　哲也 さん
　昨日9月19日、KTNさんに「老舗酒造3兄
弟が挑戦メイドイン佐世保のウイスキーづ
くり」と題して、夕方の報道番組の「マル
っと！」で放送して頂きました。
　このように番組に取り上げて頂きながら
粗末なウイスキーを造るわけにはいきませ
んので、精一杯精進致します。
　本格販売は3年後ですので、その折にはよ
ろしくお願いします。

髙田　俊夫 さん
　永年会員のお祝いをいただき、ありがと
うございました。

納所　佳民 さん、中村　徳裕 さん
池田　真秀 さん、長野　哲也 さん
黒木　政純 さん
　結婚記念月のお祝いをいただき、ありが
とうございました。

　
◇

ニコニコボックス	 本日合計	 46,000円
	 累　　計	 386,000円

卓　　　　話
「スポーツを通じた社会貢献」

株式会社V・ファーレン長崎
取締役兼C.R.O　高木　琢也	様

　V・ファーレン長崎は長崎
県21市町をホームタウンとす
るプロサッカークラブです。
県の21市町全てがホームタウ
ンというJリーグでも珍しい
形態で県北や離島も含めた巻き込みを行い、
集客の向上を実現し、県の活性化への貢献
を目指し活動しています。サッカーだけで
なく、長崎を盛り上げる活動はもちろんの
こと、社会課題を共有してその解決に向け
て力を合わせていくスポーツを通した社会
貢献を目指してタウン活動を行っています。
2023シーズンも新たな社会貢献活動に積極
的に取り組み、地元企業や団体、自治体、
学校などと連携し様々な活動を実施しまし
た。
　2023年1月18日には観光情報Webサイト&
スマートフォンアプリ「STLOCAL（スト
ローカル）」を運営する株式会社ゼンリンと、
株式会社V・ファーレン長崎、株式会社長崎
ヴェルカ、株式会社十八親和銀行は、民間
主導の地域活性化モデルの確立に向けた「な
がさきのまち魅力発信連携協定」を締結致
しました。長崎県内のまちの魅力発信を通
じた地域活性化、魅力発信を目的としたプ
ロモーション活動を実施していきます。V・
ファーレン長崎では主に、ホームタウンで
ある長崎県の魅力発信や試合観戦に伴う観
光周遊の企画支援や、「STLOCAL」のPR、
コラボ商品販売の企画支援を行っています。
また、2023年7月7日にはV・ファーレン長崎
のトップパートナーであるワイモバイルを
展開しているソフトバンク株式会社、長与
町、長崎県立大学とのプログラミング教育
事業の連携協定を締結しました。本協定は、
プログラミングや	AI	等と共生する将来の
社会で活躍する人材の育成を見据え、
Society	 5.0	で実現する社会をベースとした
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＊今後の例会予定＊	
 9月27日	 観月例会
10月 4日	 日本銀行　長崎支店長
	 黒住　卓司	様
　　11日	 第3500回記念卓話
	 福田	金治パストガバナー
　　18日	 調整中
　　25日	 米山記念奨学生委員会「出前卓話」
	 馬　宇彤さん（マーさん）

＊西海学園高等学校インターアクトクラブ例会予定＊
未定

＊長崎国際大学ローターアクトクラブ例会予定＊
未定

＊	西海学園IAC、長崎国際大学RACにご出席されますと、	
メークアップにもなりますのでご活用ください。
＊	RACへご出席される方はお食事の要・不要の確認をい
たしますので、事務局までお知らせください。

クラブ会報・広報委員会 委 員 長：長野　哲也　　委　員： 岩崎　正俊・鈴木　清輝
副委員長：中川　知之　　 　　　　山口　幸生・田村　和大

（今週の担当：長野　哲也　カメラ担当：坂根　　毅）

先端技術が活用できる人材の育成、相互の
知的、人的、物的資源の活用を図るために、
教育・学習環境を整備することを目的とし
ています。クラブの主な役割としては人間
ロボット「pepper」を活用したホームゲーム
等でのプログラミング教室の開催や、協定
先へのpepperの貸与によりプログラミング
教育の支援を行います。
　今後は、2024年秋頃開業の長崎スタジア
ムシティプロジェクト（スタジアムを中心
として商業施設、教育機関、ホテルなどを
民間主導で開発する「街づくり」のプロジェ
クト）を中心に引き続きV・ファーレン長崎
は長崎県の活性化、社会問題の解決に取り
組んで参ります。引き続きクラブへのご声
援をよろしくお願いいたします。

プロフィール
　長崎県南島原市出身。選手・監督の経験
を経て、2023年にV・ファーレン長崎　取締
役兼C.R.O（クラブリレーションズオフィ
サー）に就任。
1986年　大阪商業大学へ入学
1990年〜2000年
　　　　	卒業後、フジタ・マツダ・サンフレッ

チェ広島・ヴェルディ川崎・コン
サドーレ札幌にて選手として活動

　　　　☆1992年〜1997年日本代表を経験
2000年〜2022年5月
　　　　	2000年に現役引退。引退後は6つの

クラブで監督を経験
　　　　〈監督を務めたクラブ〉
　　　　	横浜FC、東京ヴェルディ、ロアッ

ソ熊本、V・ファーレン長崎（2013
年〜2017年）、大宮アルディージャ、
SC相模原

2023年　	V・ファーレン長崎取締役兼C.R.O
に就任。


